

Le 30 mars 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

SUSPENSION PROVISOIRE DE L'ACTIVITE D'ACCOUCHEMENT SUR LE SITE DE SEDAN

La situation de la maternité de Sedan fait l'objet de nombreux échanges depuis plusieurs mois avec les élus et professionnels de santé du fait de la fragilité rencontrée en matière de ressources humaines médicales.

Ces dernières semaines, tous les acteurs ont poursuivi leurs actions : campagne de communication dans la presse nationale, sollicitation des CHU du Grand Est, mailing aux professionnels de l'anesthésie-réanimation à l'échelle nationale, demande de soutien auprès de la réserve sanitaire, etc. Les retours sont positifs et les campagnes se poursuivent. Le bilan fait à date indique cependant qu'aucune candidature n'a encore été réceptionnée, même si des contacts ont été pris.

En l'absence d'anesthésistes réanimateurs sur le site de Sedan, et pour garantir aux femmes un accouchement en toute sécurité, l'ARS suspend provisoirement les accouchements sur le site de Sedan.

Cette suspension d'activité temporaire consiste à interrompre uniquement les accouchements sur le site de Sedan. En effet, toutes les autres activités sont maintenues (échographies, préparations à la naissance, consultations gynécologiques et pédiatriques...). Une information individuelle a été apportée à chaque parturiente dans le cadre d'un échange téléphonique avec une sage-femme hospitalière visant à leur fournir toutes les réponses sur le suivi de leur grossesse, leur accouchement et leur suivi post-natal.

Une permanence téléphonique directe est mise en place par l'hôpital 24h/sur 24 pour répondre à toutes leurs questions.

Les professionnels de santé du territoire ont également été informés de cette situation et des mesures mises en œuvre afin de pouvoir sécuriser le parcours des femmes.

Des mesures supplémentaires sont mises en œuvre par l'hôpital pour faire face aux éventuelles situations d'urgence : présence d'une sage-femme H24, 7jours/7 sur le site de Sedan pour les femmes enceintes qui se présenteraient en urgence à l'hôpital, actualisation des formations des équipes ambulancières par les sages-femmes (SMUR, SDIS, paramédicaux), équipements en renfort.

Le travail engagé se poursuit avec les équipes et les élus pour recruter des professionnels et reconstituer rapidement des équipes. Un nouveau point de situation sera établi d'ici deux semaines.

Contact presse

ARS Grand Est : ars-grandest-presse@ars.sante.fr